

## Laboran más sin derecho a prestaciones (Reforma 30/08/12)

Laboran más sin derecho a prestaciones (Reforma 30/08/12) Expertos dicen que 6 de cada 10 empleados no tiene acceso a las instituciones de salud Por Verónica Gascón Cd. de México México (30 agosto 2012).- El tamaño de la población que se encuentra ocupada, pero no tienen acceso a instituciones de salud, duplica a aquella que se encuentra inscrita en el Instituto Mexicano del Seguros Social (IMSS). De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo y el IMSS, al segundo trimestre del año, son 31 millones los mexicanos que tienen ocupación pero no reciben atención médica, mientras que el IMSS tiene 15.7 millones de derechohabientes. En este periodo, creció 4.6 el número de personas ocupadas que no tienen acceso a una institución de salud, ligeramente por arriba de aquellas que si cuentan con esta prestación (4.4 por ciento). "El 64 por ciento de los mexicanos ocupados no tiene acceso a la salud, es decir, 6 de cada 10 empleados no tiene acceso a las instituciones de salud, lo cual corresponde a una prestación básica. Esto representa una contradicción con las necesidades de elevar el bienestar de la población", señaló José Luis de la Cruz, académico del Tecnológico de Monterrey. El experto ligó la falta de esta prestación a la baja calidad de los empleos que se están generando en el País. Ricardo Martínez, de la consultora Baker & McKenzie, comentó que el crecimiento de la informalidad, muchas veces en forma de auto empleo, ha sido una de las causas de que muchas personas carezcan de seguridad social. En este supuesto se encuentran por lo menos 14 millones de personas, afirmó. Mencionó que hay otras formas de contratación, como en cooperativas o sindicatos que dejan a sus trabajadores fuera del esquema de salud. "El Gobierno también tiene mucha culpa, contratan a mucha gente por honorarios profesionales o como comisionistas mercantiles, que en realidad son trabajadores. Lo hacen por honorarios para que no incremente la nómina y hacen fraude a la Ley. Ya viene fin de sexenio y les van a dar por finalizados los contratos a los trabajadores de gobierno, nada más les dicen adiós", advirtió. Martínez calculó que existen 2 millones de personas que trabajan por honorarios tanto en el Gobierno como en la Iniciativa Privada. La consultora AON Hewitt advirtió que 77 por ciento de las organizaciones no realiza una adecuada identificación de los riesgos de salud, lo cual puede ir en contra de sus propios objetivos. La firma apuntó que, cada año, las compañías pierden 3 mil 300 millones de pesos debido a distracciones, mal manejo del tiempo y estrés de sus empleados. Además 50 por ciento de las enfermedades están relacionadas con el estilo de vida deficiente y éstas podrían prevenirse hasta en 80 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 30 agosto 2012